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В статье рассматривается процесс возникновения и анализируется развитие отдельных видов 
пошлин (крепостной, гербовой и канцелярской) в Российской империи в первой четверти XIX в. Особое 
внимание уделено основным преобразованиям в финансовой отрасли государства, которые пришлись 
именно на первую четверть XIX в., а именно утверждению Министерства финансов в 1802 г. Автор 
дифференцирует совершенствование законодательной базы рассматриваемых пошлин. В ходе иссле-
дования выяснилось, что крепостные и гербовые пошлины имели схожую специфику их предназначе-
ния, но существовало и отличие, которое было выражено в том, что первые взимались за внесение в 
официальные реестры сделок специальной категории, тогда как гербовым сбором облагались самые 
разнообразные бумаги административно-судебного и коммерческого характера. В свою очередь, схо-
жая тенденция взимания пошлин государственными учреждениями наблюдалась у канцелярских и 
гербовых пошлин. Важное значение исследуемых пошлин в системе налогообложения в Российской им-
перии в первой четверти XIX в. заключалось в том, что спрос на акты и документы, требующие пись-
менной формы, постоянно увеличивался, а следовательно, государственная казна от данного источ-
ника дохода постоянна пополнялась, в основном из-за обложения новых актов и документов, обходясь 
при этом минимальными расходами.
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Th e article deals with the process of origin and analyzes the development of certain types of duties 
(serfdom, coat of arms and clerical) in the Russian Empire in the fi rst quarter of the XIX century. Particular 
attention is paid to the main changes in the fi nancial industry of the state, which occurred precisely in 
the fi rst quarter of the XIX century, namely the approval of the Ministry of Finance in 1802. Th e author 
diff erentiates the improvement of the legislative base of the duties in question. In the course of the study 
it was found out that the serf and stamp duties had a similar specifi city to their destination, but there 
was also a diff erence, which was expressed in the fact that the former were levied for entering into the 
offi  cial registers of transactions of a special category, while the stamp duty was subject to a wide variety of 
administrative court documents And commercial nature. In turn, a similar tendency of charging fees by 
state institutions was observed in clerical and stamp duties. Of great importance, the investigated duties 
in the system of taxation in the Russian Empire in the fi rst quarter of the XIX century was that the demand 
for acts and documents requiring written form constantly increased, and therefore the state treasury from 
this source of income was constantly replenished, mainly due to taxation new acts and documents, while 
at the same time minimizing costs.
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